

## De estreno

Ayer, el Gobierno de la CDMX inauguró el Hospital La Pastora.



- Abrirá la siguiente semana. En enero se estimaba que su reapertura fuera desde el 28 de febrero.
- Su construcción arrancó en 2016.
- Ha costado alrededor de 218 millones de pesos.
- Al menos, 250 millones más fueron destinados en este periodo para finalmente poder iniciar operaciones; la mayoría fue donado por Grupo Modelo.
- La unidad médica brindará aten-

ción para casos de Covid-19 y se prevé que después de la pandemia continúe la atención como hospital general.

■ Oliva López, titular de la Secretaría de Salud, detalló que el hospital contará con una capacidad de 48 camas; 23 con ventilador. ■ Las personas podrán llegar directamente al nosocomio para recibir atención, sin necesidad de que sean trasladados desde otro.

100  
camas se preveía  
que tuviera  
en enero.

5  
años de construcción  
acumuló  
el hospital.



Especial

## Entregan resultados

La Fiscalía confirmó que los restos de una mujer que murió en un hecho de tránsito el 22 de marzo, son los de Maricela, menor de edad de origen otomí que fue reportada como desaparecida.

la reformaciudad

ciudad.reforma.com

# CIUDAD

JUEVES 1 / ABR. / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: NUBLADO MÍN. 10°C MÁX. 23°C

NO CIRCULA VERDE 1 y 2 VERIFICAN 3 y 4 1 y 2

Si detectas un  
incendio forestal  
en la CDMX  
puedes reportarlo  
al 911 o al número  
800 4623-6346.



■ Desde el martes, se registró un incendio en el predio El Encino, en la Colonia Fuentes del Pedregal.

## Daña incendio flora y fauna de Reserva

VIRIDIANA MARTÍNEZ  
E IVÁN SOSA

Un incendio dentro del predio El Encino, en la Colonia Fuentes del Pedregal, dañó el hábitat de especies de flora y fauna de la Reserva Ecológica del Pedregal de San Ángel, explicaron bomberos de la UNAM que acudieron a controlar el fuego.

“Es parte de la reserva a cargo de la UNAM, no hay lesionados ni daño en casas. Aquí lo importante es el impacto en el hábitat de muchísimas especies endémicas de flora y fauna, que por el tipo de pedregales vivían aquí”, comentó el bombero de la

Carlos González, bombero

■■■ Es parte de la reserva a cargo de la UNAM, no hay lesionados ni daño en casas. Aquí lo importante es el impacto en el hábitat de muchísimas especies endémicas de flora y fauna”.

UNAM, Carlos González.

Fuera de las zonas nubladas de Ciudad Universitaria, se encuentra la reserva de El Encino, ubicada dentro de la Colonia Héroes de Padierna y colindante con la Auditoría Superior de la Federación, el Colegio de México y el Fondo de Cultura Económica.

“Hoy cavernas formadas por la lava, arriba el fuego parece controlado, pero abajo

sigue y volvió a resurgir”, explicó González.

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) colaboraron para sofocar el incendio de pastizal en el predio El Encino, en Colonia Fuentes del Pedregal, Alcaldía Tlalpan, pero por el viento se reavivó el fuego.

“Por ráfagas de viento se reinician pequeños brotes de fuego en las zonas de mitigación”, explicó González.

ción”, explicó la SSC.

La columna de humo era visible desde el segundo piso de Periférico y San Antonio.

Con el temor de que el fuego alcanzara las viviendas, vecinos remojaron el suelo con mangueras y cubetas, pero la barda que rodea la reserva de El Encino impidió que el incendio se extendiera.

Por la noche, el siniestro fue dado por controlado.

## Descanso

Las pruebas Covid-19 sólo se harán en centros de salud desde hoy.

- Esto por la celebración de Semana Santa.
- Los quioscos Covid no se instalarán hoy, mañana y el sábado, informó la Secretaría de Salud local.
- REFORPÚBLICA publicó que estos centros registran una aplicación de pruebas a la baja.
- Hasta este miércoles, la Capital acumula al menos 607 mil 167 contagios confirmados.

## avisos

Encuéntralos  
en la página 4

55-5140-5140

Covid-19



A PASO  
VELOZ...

La vacunación continúa ayer en ÁO, BJ y Cuahtémoc, con 48 mil 299 adultos mayores inmunizados. Mañana arranca la aplicación del biológico Sputnik V en Iztapalapa y GAM.

## Detectan plaga en palmeras de Coyoacán

ALEJANDRO LEÓN

Una plaga en palmeras ha avanzado en últimos meses en el centro de Coyoacán, la cual incluso ha dañado a ejemplares al interior de los Viveros.

Vecinos de la localidad se acercaron a una compañía para que haga un análisis de la enfermedad en las plantaciones, debido a que han identificado inacción de autoridades.

Juan Pedro Tinajero, maestro en ciencias en biotecnología de la empresa AgroVida, explicó que la plaga puede obedecer a falta de nutrición en las palmeras o en la condición del suelo que permite proliferación de patógenos.

Además de factores como insectos transmisores, falta de aplicación de biológicos y sustratos de suelo que controlen la proliferación de enfermedades.

Vecinos documentaron que al menos 48 palmeras tienen la plaga, en zonas como Avenida México o las que se ubican al exterior del Museo Frida Kahlo.

En la línea de tiempo de Google Maps, se observa cómo en 2019 tres palmeras ubicadas afuera de ese Museo comenzaron a presentar deterioro, hoy, están secas.

En el jardín que comprende las oficinas de la Comisión Nacional Forestal, adentro de Viveros, hay una de las palmeras dañadas.



■ Los colonos señalan que notan olvido de las autoridades de la Alcaldía con respecto a la plaga en las palmeras.



■ Algunas de ellas ya están secas, probablemente por la desnutrición en los ejemplares.

■ Es claramente una plaga que está afectando a individuos adultos y sanos, parecen ser sanos de origen, que tienen muchos años de haberse establecido.

■ Puede ser que sea una enfermedad más o menos paulatina, que haya estado presente desde hace un tiem-

po, pero que no se había quedado un grado infeccioso en el que se expresara de una manera tan agresiva”, comentó Tinajero.

Nuria Castañeda, vecina de Coyoacán, relató que colonos han observado que en los últimos tres meses, la plaga ha proliferado.

Suma 223 denuncias de ciudadanos y agrupaciones contra candidatos locales

VÍCTOR JUÁREZ

Consejeros electorales del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) expresaron preocupación ante el incremento del número de quejas y denuncias en víspera del inicio de las campañas electorales el próximo domingo 4 abril.

Esto, pues desde el inicio del proceso electoral ordinario 2020-2021, el órgano electoral local suma 223 quejas y denuncias iniciadas por ciudadanos y agrupaciones políticas en contra de funcionarios y legisladores a nivel local, principalmente por presuntos actos anticipados de campaña y precampaña.

En todo el proceso electoral del 2018 la cifra fue de 853 quejas, de las cuales, 368 derivaron en procedimientos administrativos sancionadores.

A finales de febrero, el IECM reportó que 166 quejas o denuncias se habían recibido hasta el 22 de febrero, más de la mitad concentradas en las alcaldías Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Cuahtémoc y Tlalpan, el incremento en marzo fue de 25.56 por ciento.

“Esta autoridad está preparada para dar frente a este tipo de sustanciación de procedimientos. Los plazos para los procedimientos especiales sancionadores se han reanudado, lo que ha impulsado la realización de más diligencias, con lo que se busca contar con todos los elementos necesarios para dar inicio al procedimiento, desecharlo o en su momento remitir al Tribunal Electoral”, señaló la consejera electoral Erika Estrada.

La funcionaria electoral advirtió que, dado que el próximo domingo inician

Ernesto Ramos,  
consejero

■■■ Me llama la atención la tasa de incremento de estas quejas, solamente en este mes crecieron 25.56 por ciento las quejas, denuncias y vistas que se han presentado”.

las campañas, este número también se verá incrementado. También, describió que hasta el momento se han dictado 22 medidas cautelares, cinco de las cuales corresponden a casos de violencia política de género.

“Me llama la atención la tasa de incremento de estas quejas, solamente en este mes crecieron 25.56 por ciento las quejas, denuncias y vistas que se han presentado, y el avance que vemos es que 17 ya han sido remitidos al Tribunal Electoral, 40 fueron desechados, dos se declararon con incompetencia y 108 en diligencias previas”, refirió el consejero Ernesto Ramos.

Ramos insistió en que el incremento de las quejas pone en cuestión la capacidad presupuestal del Instituto, mermada desde la aprobación del Presupuesto de Egresos 2021.

“Preocupado por la presentación del informe por los resultados que arroja. En términos generales, el 70 por ciento de personas que presentaron quejas son ciudadanas, habla de un punto bono dado a la ciudadanía, pero preocupante que tenga la percepción de que están cometiendo actos que pudieran poner en riesgo el proceso electoral”, alertó el consejero Mauricio Huesca.

